

Environnement

# La **vigne** expliquée aux enfants

**C**RAYON à la main, gomme dans l'autre et cahier sur les genoux, mais que font ces écoliers en plein cœur des vignes ?

Tous les ans, Patrick Rieder, vice-président de l'association Le Sarment Arnolphiens, intervient auprès des élèves de CM1 afin de faire découvrir la vigne et transmettre sa passion pour le patrimoine local aux nouvelles générations.

En effet, avant l'apparition du phylloxera qui a ravagé les vignes françaises en 1971, la commune de Saint-Arnoult-en-Yvelines possédait de nombreuses terres viticoles. En 2002, les Sarments Arnolphiens avec l'aide des enfants de la commune, replantait quelques pieds de vigne pour relancer la culture et produisait trois ans plus tard, son premier chardonnay.

## **Prêts pour les vendanges cet automne**

C'est cette histoire de la vigne et du vin que Patrick se plaît à raconter aux enfants. Mardi, c'est dans la classe de Mme Wolf de l'école de Guhermont qu'il est intervenu



◆ *Les 25 élèves de CM1 de l'école de Guhermont en pleine séance d'observation et de représentation d'un pied de vigne par Patrick Rieder.*

pour expliquer aux 25 élèves, les différentes parties de la plante, les étapes de maturation du raisin et bien sûr, ses diverses utilisations. Grâce à des animations amusantes créées avec powerpoint, il a su capter l'attention de tous.

Pour terminer, une petite visite des vignes s'est imposée avec pour consigne, l'observation d'un pied de vigne et sa représentation.

«Cette année, la floraison est un peu en retard car on a manqué de chaleur. Mais je

ne rentre pas dans ces détails techniques car c'est trop compliqué», explique Patrick. Dans quelques mois ces mêmes élèves seront invités à participer aux vendanges.

Chrystelle Camier

• [www.lesarmentarnolphiens.fr/](http://www.lesarmentarnolphiens.fr/)

Saint-Arnoult  
Toutes les Nouvelles 3 juillet 2013